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Взаимосвязь уровня стресса, моделей копинг-поведения и 

вовлеченности в работу у сотрудников IT-компаний : аннотация к дипломной 

работе / Бандик Любовь Андреевна; Факультет философии и социальных наук, 

Кафедра социальной и организационной психологии; науч. рук. А.В. Галуза. 

Объект исследования: вовлеченность в работу. 

Предмет исследования: взаимосвязь уровня стресса, моделей копинг-

поведения и уровня вовлеченности в работу сотрудников IТ-компаний. 

Цель исследования: выявить взаимосвязь уровня стресса, стратегий 

преодоления стрессовых ситуаций у сотрудников IT-компаний с различной 

степенью вовлеченности в работу. 

Основные результаты. У большинства сотрудников IТ-компаний 

низкий показатель психической напряженности, однако у них присутствует 

средний уровень стрессоустойчивости. Важны регулирующие меры 

(саморегуляция либо «антистресс-технологии») для предотвращения развития 

негативных последствий стресса. Актуальными копинг-стратегиями 

сотрудников IТ-компании являются дистанцирование, самоконтроль, 

избегание, положительная переоценка. Это позволяет сотрудникам 

наилучшим образом выполнять свою работу. То есть положительно оценивая 

сложности, осмысливая их философски, дистанцируясь и контролируя, в 

некоторой степени избегая их, можно преодолеть трудности в различных 

сферах психической деятельности (копинг-механизм, копинг-стратегии).   

Сотрудники вовлечены в деятельность компании, они стараются создать 

надлежащие условия для того, чтобы все члены компании каждый день делали 

все возможное для успеха. Склонные к развитию стресса сотрудники при 

различных трудностях будут меньше вовлекаться в работу. Это их способ 

справиться с профессиональными сложностями. Полученные в ходе 

теоретического анализа и эмпирического исследования результаты являются 

ценным материалом для работы психолога с проблемой стресса и ее 

проявления у людей. Их можно использовать при проведении лекций и 

семинаров, посвященных проблеме стресса, при проведении психологических 

консультаций, а также при решении кадровых вопросов, для более 

эффективного управления личным составом. Результаты может использовать 

организационный психолог в IT-компаний для оптимизации рабочего 

процесса и создания комфортных рабочий условий. 
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The relationship between the level of stress, coping behavior patterns and 

involvement in work among employees of IT companies: resume / Bandik Lyubov; 

Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of Social and Organizational 

Psychology; scientific adviser A.V. Galuza. 

Object of research: job involvement. 

Subject of research: to identify the relationship between the level of stress, 

coping strategies in IT-companies employees with varying degrees of job 

involvement. 

Purpose of research: to identify the relationship between the level of stress, 

strategies for overcoming stressful situations in employees of IT companies with 

different degrees of involvement in the work. 

The results. Most of the employees of IT companies have a low index of 

mental tension, but they have an average level of stress resistance. Regulatory 

measures (self-regulation or “anti-stress technologies”) are very important to prevent 

the development of negative consequences of stress. Relevant coping strategies of 

employees of IT companies are distancing, self-control, avoidance, positive 

reassessment. This enables employees to do their jobs in the best possible way. That 

is, by positively evaluating difficulties, comprehending them philosophically, 

distancing and controlling, to some extent avoiding them, one can overcome 

difficulties in different spheres of mental activity (coping mechanism, coping 

strategies).   Employees are involved in the company, they try to create the right 

conditions for all members of the company to do their best every day to succeed. 

The more stress-prone employees of IT companies are, the less engaged they are in 

their professional activities. Employees who are prone to developing stress will 

become less involved in their work when faced with various challenges. This is their 

way of coping with professional difficulties. The results obtained through theoretical 

analysis and empirical research provide valuable material for the psychologist's 

work with the problem of stress and its manifestation in people. They can be used in 

lectures and seminars on stress, in psychological counselling, as well as in personnel 

matters, for better management of personnel. And most importantly, the results can 

be used by an organizational psychologist in IT companies to optimize workflow 

and create a comfortable working environment.  

Keywords: STRESS LEVEL, COPING BEHAVIOUR PATTERNS, WORK 

ENGAGEMENT, EMPLOYEES OF IT-COMPANIES. 
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